

En pocas horas, precipitó con intensidad y hubo fuertes vientos: Sistema frontal deja cortes de rutas, anegamientos y voladuras de techumbres entre Maule y Los Lagos

Miles de clientes quedaron sin electricidad en la zona centro-sur del país, principalmente debido a las ráfagas de más de 90 km/h. El mal tiempo llegaba anoche a las regiones de O'Higgins, Metropolitana y Valparaíso.

EQUIPO DE CIUDAD

"Sentimos un estruendo, luego una explosión y la casa se remeció. Estábamos durmiendo y el sonido fue muy fuerte. Fue totalmente inusual, era como viento huracanado y circular. La lluvia no daba tregua y lo raro era que también era un viento caliente. Eso nos preocupó. Nos dimos cuenta de que había caído la mitad del árbol al sector de la casa de mi mamá, donde se reventaron ventanales, se rompió el techo y se inundó adentro. Gracias a Dios, mi mamá estaba bien y solo hubo pérdidas materiales".

Así relató ayer Francesca Díaz, en el sector Liucura, al oriente de Pucón, en la Región de La Araucanía, cómo quedó la vivienda de su familia luego del paso de un sistema frontal que hasta ayer en la tarde concentraba sus efectos entre las regiones de Maule y Los Lagos.

El desplazamiento del frente en los últimos días fue de sur a norte. Primero en Magallanes y luego en Aysén, donde dejó nevadas. Ya desde Palena y Chiloé el listado de estragos fue más extenso. Caídas de árboles, voladuras de techo, anegamiento de calles y viviendas, cortes de rutas y miles de clientes sin luz.

En Puerto Montt, el alcalde Rodrigo Wainraihgt informó que cayeron 60 mm de lluvia concentrados en pocas horas y rachas de viento de hasta 95 kilómetros por hora. "Se registraron 13 desprendimientos de techumbres, la caída de un árbol y anegamiento de viviendas", indicó la autoridad.

También en esa región, la PDI reportó



IMPACTO EN TALCA.— Varias calles del radio urbano de la ciudad quedaron inundadas con la lluvia, lo que afectó el desplazamiento de transeúntes y vehículos.

que en el paso fronterizo Cardenal Antonio Samoré se suspendió el tránsito para todo tipo de vehículos. Ahí hubo problemas en la conexión a internet, lo que obstaculizó las fiscalizaciones, entre ellas, el funcionamiento del sistema de migraciones.

Más al norte, en Los Ríos, el delegado presidencial Jorge Alvial reportó rachas de viento sobre los 90 kilómetros por hora. "Hubo una importante cantidad de lluvia y personas afectadas por cortes de energía eléctrica, concentradas en la comuna de Valdivia, con 11 mil", dijo.

Según la Superintendencia de Electricidad y Combustibles, el *peak* de clientes sin luz en esa zona fue de 30 mil. Mientras que en la vecina Región de La Araucanía la cifra superó los 36 mil; de

ellos, 19 mil en Pucón y sus alrededores. En esta última área también se registraron 69 mm de lluvia.

Precaución en la cordillera

En el Biobío, Senapred informó que el sistema frontal dejaba hasta el cierre de esta edición más de 40 mm en la provincia de Concepción y hasta 80 mm en la provincia de Arauco, sobre todo en la comuna de Curanilahue.

"Estas precipitaciones, acompañadas de vientos de hasta 80 kilómetros por hora, dejaron afectación como caída de árboles, lo que ha provocado cortes de suministro eléctrico, especialmente en zonas rurales; cortes de algunos caminos en forma momentánea, y algunas



OPERATIVOS EN LOS RÍOS.— Carabineros de unidades de Valdivia, Corral, entre otras, colaboraron ayer en despejar rutas y verificar el estado de puentes.



IMAGEN DE VIDEO

En Nuble, el sector cordillero tuvo la primera gran nevada del año, lo que activó operativos de la Dirección de Vialidad para mantener la conexión con pueblos y áreas turísticas.

inundaciones en sectores urbanos del Gran Concepción", se reportó.

"En cordillera se mantiene el pronóstico de nevadas con posibilidad de viento blanco. Por lo tanto, hacemos un llamado a la comunidad a no concurrir al sector", agregaron.

Además, se esperaban ráfagas de viento de hasta 100 kilómetros por hora, lo que "representa el mayor riesgo", advirtió el organismo, y se cerró el parque nacional Laguna del Laja.

En tanto, la cordillera de Nuble tuvo su primera gran nevada del año con 18 centímetros acumulados en el sector alto del volcán Chillán.

El Ministerio de Obras Públicas activó un plan de despeje concentrado en la ruta turística hacia Las Trancas, en la

comuna de Pinto. Ahí, cuadrillas de Vialidad intervinieron la zona con motoniveladoras en áreas como el acceso al centro de esquí Nevados de Chillán.

En otras zonas de esa región, las precipitaciones provocaron la caída de ramas y pequeñas inundaciones en cunetas. Chillán registró cerca de 29 mm en 24 horas.

En el Maule hubo calles y pasos bajo nivel anegados, lo que generó grandes congestiones vehiculares en el centro de Talca. En la cordillera, el paso fronterizo Pehuenche fue cerrado luego que la nieve acumulada hasta ayer en la tarde superara el metro de altura.

Ayer por la tarde, la Dirección Meteorológica indicó que las lluvias llegarían a las regiones de O'Higgins, Metropolitana y Valparaíso.